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■儒商大会2018

天南地北的山东老乡回家了

同同乡乡会会是是山山东东招招才才引引资资工工作作站站

本报记者 李师胜

如今，山东正处于新旧动
能转换的关键时期，新旧动能
转换需要每一个企业的转型。
西门子这样的国外著名企业，
正是助力山东企业转型升级的
好帮手。“9月3日，西门子和京
博签约，帮助京博实现智能电
网系统设计建设、智能配电系
统研发设计、智能制造、分布式
绿色能源规划设计建设运营，

以及技术人才培养、金融方案
等全价值链合作。”28日，西门
子（中国）副总裁林泽波介绍。

除了帮助京博石化实现智
能升级，西门子还和力诺集团、
山东维久、鲁抗医药签署了合
作协议。鲁抗医药项目将在济
宁建设生物医药数字化工厂的
样板，将采用西门子的全集成
自动化、制造执行系统等工业
软件。

这些只是西门子在山东项

目的冰山一角，西门子和山东
合作的渊源可以追溯到1903
年，当时西门子为青啤提供了
一台电动机。这台电动机至今
还保存在青岛啤酒博物馆，还
可以使用。当时，山东的工业化
正处在起点。至今，西门子在山
东有2家工厂、7家分公司和办
事处。西门子在山东共有1200
多名员工，从最初负责销售，到
可以实现技术服务，再到独立
研发，不断升级。西门子还参与

了山东城市基础设施的升级。
“山东的第一条地铁线，青

岛的地铁3号线的信号控制系
统、配电系统都由西门子提
供。”据介绍，中国第一个自动
化的集装箱装卸系统，就在青
岛港，西门子也参与其中。另
外，西门子还跟山东很多大型
企业合作，做“一带一路”的出
口项目。比如和中国电建集团
山东电力建设有限公司一起合
作，用自己的产品、技术和服务

支撑其在海外承建电站。
在林泽波的印象中，山东

的硬件条件很好，工业园区的
规模很大，交通体系很发达，
能源供应系统也不错。山东的
人口已经超过1亿，市场需求
也很大。对于外商，山东省有
不少优惠政策。他认为，山东
在软环境方面还可以做得更
好，比如，在创新力方面和新
的产业环境培养方面还可进
一步加强。

刘风强1989年从青岛前往美国经商。他说，总会共有15个分会，分布在全美主要的15个州，多
个分会是山东部分地级市的人才引进工作站，并多次安排招商引资等活动。刘风强始终关注家乡
发展，回乡参加儒商大会，他可不是空着手来的，这次带来了医养小镇项目。

山东医养健康资源丰富，几个月前，山东历史上第一个健康产业规划出台，刘风强等人带来的
医养小镇项目恰逢其时，“看到山东在医养健康产业发展方面的决心，我们在美山东同乡希望用自己
的平台和人脉积极推动，为家乡发展做出贡献。”目前，项目正在考察阶段。

西门子（中国）副总裁林泽波：

做做好好助助力力山山东东企企业业转转型型升升级级的的好好帮帮手手

在异国他乡，全球各地的商会、同乡会成了海外山东企业家和山东人的“娘家”。参加儒商大会的众多嘉宾中，记者见见到全球各地商
会、同乡会会长，他们在外多年仍乡音不改，某种程度上讲，他们已成为世界了解山东的一个窗口。这些会长心系家乡乡发展，为家乡发展
进步而自豪。通过他们，我们了解到更多山东人在天南海北拼搏的样子，感受着儒商们对故乡的殷殷情怀。

同乡会也是
山东人才引进工作站

全美山东同乡会联合总会总会长

刘风强

车卫星是潍坊诸城人，在海外经商多年，来参加儒商大会，她做了充足准备。近些年，山东加
大开放力度，引进高端人才，作为山东人，她一直致力于向新西兰推介山东，了解到山东目前的发
展思路，她特地根据发展需要，对接了当地的医疗健康、海洋工程、智能制造等项目，她说，当地企
业对中国很感兴趣，期待借助儒商大会找到对接平台。

车卫星认为，儒商大会是推动山东经济发展的转折点，它为山东发展提供了广阔平台。“其实
一些常年在外地的老乡也不太了解家乡发展情况，这是很好的机会。”

根据山东需要
对接海外项目

新西兰华人妇女联合会会长、山东

同乡联谊会会长 车卫星

段昕是山东青岛人，28年前走出国门。段昕一直有个心愿，就是推动西澳大利亚州与山东建
立友好贸易省份。

“这样能从政府层面推动两地相互了解、交流。”他说，澳大利亚工业基础薄弱，而山东恰恰有
这方面的优势。具体到西澳大利亚州，当地紧缺外来投资，当地主要官员对中国人民友好，盼望中国加
大对当地的投资力度，两地建立友好贸易省份，有很好的基础。在此基础上，山东可再进一步与澳大利
亚其他省份建立友好贸易省份。

期待家乡与澳各州
建友好贸易省份

澳大利亚西澳大利亚州山东同乡会

暨总商会会长 段昕

高洪彦是山东潍坊人，据其粗略统计，山东人在上海经营的企业有两千多家，业务覆盖金融、
贸易、教育、物流、农副产品等领域，上海已经成为山东人走出去的首选地之一。”高洪彦说，上海
的实践表明，山东人做金融、商贸有自己的优势。

在高洪彦看来，此次召开的儒商大会是山东经济发展到一定程度做出的正确选择。他认为，
通过大会可以提升儒商文化品质，并进一步形成儒商文化体系，让儒商精神生生不息。

“上海已成山东人
走出去首选地之一”

上海市山东商会会长

高洪彦

文/片 本报记者 马云云
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